

Redacción Negocios y EFE Miércoles 19/09/2012

El tamaño del Gobierno, el sistema legal, los derechos de propiedad, la libertad de comercio internacional y las regulaciones para abrir negocios son las variables fundamentales para evaluar la libertad económica de un país. Y Ecuador se ubica en el grupo de países peor evaluados en el mundo.

Lo anterior se desprende del nuevo informe presentado ayer por Cato Institute de Washington y Fraser Institute de Canadá. Este reporte ubicó a Ecuador en el puesto 126 a escala mundial, de un total de 144 países.

En un año, el país ha descendido 14 escalones en materia de libertad económica, considerando que el informe previo ubicaba a Ecuador en el puesto 112. Sin embargo, el ranking anterior consideraba un total de 141 países.

Asimismo, el índice utiliza cifras con un retraso de dos años, por lo que los datos publicados ayer se basan en cifras de 2010, procedentes del Banco Mundial (BM), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Pese a eso, la evolución del indicador permite conocer si un país está tomando medidas que favorecen o no a la libertad económica, lo cual implica facilidades para instalar una empresa o apertura hacia nuevos mercados.

En este escenario, Hong Kong, Singapur, Nueva Zelanda, Suiza y Australia son las naciones con mayor libertad económica del mundo, mientras que Angola, Congo, Zimbabue, Birmania y Venezuela figuran en las últimas posiciones del ranking.

América Latina muestra una enorme diversidad en lo que a libertad económica se refiere, con Chile (10) y Perú (24) entre los primeros 25 países, y otros tres: Bolivia (104), Ecuador (126), Argentina (127) y Venezuela (144), entre los últimos (ver infografía).

En términos globales, el mundo ha mejorado. “Tras dos años de caída durante la recesión mundial, la libertad económica ha vuelto a repuntar, indicó James Gwartney, profesor de Economía de la Universidad Estatal de Florida y coautor del estudio

El índice de libertad económica mundial se ubicó en 6,83, frente al 6,79 del pasado año, en una escala de uno a diez.

EE.UU., la primera economía mundial, se encuentra en el puesto 18 (frente al puesto 10 del pasado año), por detrás de países como Dinamarca, Irlanda, Estonia y Finlandia. “EE.UU., que solía estar entre los cinco primeros desde que se comenzó a elaborar el informe, ha mostrado una

progresiva y preocupante caída desde 2000 que le ha llevado hasta el puesto 18 de este año”, agregó Robert Lawson, coautor del estudio.